

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4298.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes. 4 rs. Por trimestre. 12 rs. Fuera de Córdoba. Por un mes. 40 rs. Por trimestre. 120 rs.

SABADO, 26 DE NOVIEMBRE DE 1864.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Seccion editorial

APUNTES DE UNA CARTERA.

2.ª SERIE.

Carta decima nona.

Continuacion.

Os diré los asuntos de los bajos-relieves del sepulcro, porque son curiosos y están magistralmente ejecutados, representando todos ellos pasajes principales de la vida de Santo Domingo. El primero que se vé al frente, y es uno de los que mas se ponderan, ofrece al Santo resucitando en Roma á un caballero que ha caído; y dícese de este asunto que la ejecución expresa un sentimiento y una naturalidad propias solo de las obras maestras primitivas. El segundo reproduce una disputa con los Maniqueos, por consecuencia de la cual se arrojan á las llamas el libro del Santo y los escritos de sus adversarios, que son consumidos por el fuego, mientras que el primero sale ileso. Entre los dos relieves está la Virgen con el Niño, y al lado derecho primero Santo Domingo recibiendo de San Pedro y San Pablo los Evangelios para convertir á los herejes y á los demás pecadores (asunto tratado admirablemente), y otro que representa al Patriarca distribuyendo los mismos Evangelios á los religiosos de su Orden. Al lado izquierdo, los angeles proveen de alimento á los Padres Dominicos. Por detrás, primero, el bienaventurado San Reginaldo, discípulo de Santo Domingo que cae enfermo en los brazos de un jóven; segundo, la Santísima Virgen lo cura y le da el hábito de la Orden de Predicadores; tercero, poniendo su confianza en Santo Domingo consigue el novicio verse libre de una gran tentacion; cuarto, el Papa Honorio III vé en sueños destruirse el Vaticano, y á Santo Domingo salvarle deteniendo su caída; quinto, recibe el Papa la Regla Dominicana; sexto, la sanciona. En medio se halla Cristo crucificado, y en los cuatro ángulos los cuatro Doctores de la Iglesia.

En 1469 se agrando y se exornó la tumba de Santo Domingo. Nicolo di Bari, por sobrenombre dell'Arca, hizo el capitel y las estatuitas de los santos. Las de los angeles arrodillados que están al lado del Evangelio, según cuenta Vasari, son obra de Miguel Angel, cuando era muy jóven este grande artista. En 1532 Alfonso Lombardi añadió la base é hizo los elegantes bajo-relieves que siguen: primero, Nacimiento de Cristo; segundo, Nacimiento de Santo Domingo;

tercero, el Santo, niño aun, se acuesta sobre el duro suelo; cuarto, se muestra su beneficencia; quinto, ofrece á la vista la muerte del Santo Patriarca.

En el ábside admiran los curiosos un bellissimo fresco de Guido Penni, que representa á Santo Domingo en el Paraiso; y entre otras pinturas escogidas, podemos citar igualmente la obra capital de Tiarini, que es una Virgen con el Niño Dios, y otra muy notable de Lionello Spada que tiene por asunto á Santo Domingo quemando los libros de los herejes; el gran cuadro de la tempestad y otro de un gigante derribado del caballo, así como las pinturas de los lunetos son de Martellotta.

Conforme salimos de la Iglesia á la plaza que lleva el mismo nombre de San Domingo observamos unas columnas con estatuas y dos antiquísimos sepulcros al aire libre en el interior de la poblacion (cosa bien rara). El primero pertenece al jurisconsulto Rolando Passigieri que remonta al siglo XIII, lo mismo que el segundo de la familia Foscherari (1289) y en ambos prueban suficientemente el respeto á la tradicion y al arte en toda Italia.

Si fuera yo á escribir un Manual, cosa que ni pasó siquiera por mi mente, os daría en esta lugar una relacion minuciosa de otras muchas Iglesias de Bolonia que merecen visitar se, ora por su historia, ora por su traza, y tanto como eso por los magníficos cuadros originales de la Escuela propia, que en todas abunda; pues creedme, cualquiera ciudad notable de este pais conserva todavia mayor número de obras de sus pintores afamados, que pudieran reunirse en media España de los nuestros, y ya sabeis el fervor con que yo doy culto á las glorias no escasas de mi patria.

Me contentaré, pues, con pasar lista no mas á San Bartolomeo di Porta Ravegnana, con excelentes lienzos de Luis Carrache, Albano y otros; á San Bartolomeo di Reno, con cuadros de Agustin su hermano; á las ruinas de Santa Cecilia, dotosamente profanadas en sus portentosos frescos del pintor Francia y sus discípulos por los soldados de Napoleon I, y en 1848 destruidos casi del todo por los anexionistas cuerpos francos; al Corpus Domini, donde veriais las obras de Franceschini y el cadáver momificado de Santa Catalina Vigri, de Florencia, que murió en 1465; á Santa Cristina con su altar mayor de Luis Carrache; á San Francisco con sus decoraciones de mármol, que son trabajos admirables de los escultores venecianos en 1388 y no bajo su precio de 2.150 ducados de oro; á San Giovanni in Monte, fun-

dado en la mitad del siglo V, reedificado en el décimo tercero, donde se admira, entre otras cosas, un fresco anterior al año mil de nuestra era. Allí estaba el imponderable cuadro de Santa Cecilia, de Rafael, trasportado á la Pinacoteca.

Entrad, amigos míos, si tenéis tiempo, en San Giorgio, para ver las obras de Cantarini y Procaccini. En San Gregorio por los lienzos inagotables de Luis Carraché. En San Leonardo, por otro muy bello del mismo que representa á Santa Catalina en la cárcel. En Santa Lucia donde admirareis á Carlo Cignani, Lavinia Fontana y Calvart. En la Madonna de Baraccano, por visitar la estatua de la Virgen, de Lombardo, y las esculturas decorativas ejecutadas por Propertio Rossi. En la Madonna de San Colombano, cubierta de excelentes frescos de Albano y discípulos de Carrache. En la Madonna de Galleria por el Santo Tommaso de Teresa Maratori, notable pintora bolonesá que nació en 1662, y por varios cuadros llenos de sentimiento, de diferentes artistas. En Santa Maria Magdalena y en Santa Maria Maggiore vereis muchas obras que no necesitan relatarse; y en Santa Maria della Via se encuentran dos objetos curiosos, el uno es un retrato de Luis XIV de Francia, por Peitot, que el mismo monarca regaló al canónigo Malvasia en agradecimiento de la dedicacion de su Felina pública; y la otra una original inscripcion en el sepulcro del bienaventurado Bonaparte Ghislieri, que por de pronto, dice un escritor francés, no dejara de llamar la atención ver este célebre apellidado afiliado en la corte celestial. El epítapho dice así:

ARCA BONAPARIS CORPUS TENET ISTA
MARTI MILITIS SANCTI SANCTUM
ESSE DIXIT.

La Iglesia, claustro y Sacristia de San Martino que es del siglo XIII, encierra muchos buenos lienzos y algunas obras de escultura descomulgadas. En San Mattia adolece de la misma falta con perjuicio de una Aparicion de la Virgen, de Guido Redi, cuando tenía el pintor 23 años. En Mendicanti fueron saqueados en fin del siglo último, por los bárbaros de la civilizacion, y es poco lo que queda para lo mucho que allí habia: San Nicolo es citado por las estatuas de San Pedro y San Pablo, de Mirandola, por las mejores producciones del pincel de Cayedone, y por el Purgatorio del Guerchino. San Rocco lleno de frescos hábil y desinteresadamente ejecutados: San Procolo con un cuadro de Lippo Dalmasio, que se pretende sea al óleo, no obstante su remota fecha (1376 á 1410); San Salvatore, que además de muchas y buenas pin-

turas guarda las cenizas del hermano del Guerchino sin inscripcion, desgracia que alcanzó tambien á Francia, Luis Carrache, Albano y Guido Reni; Santa Maria dei servi con su pórtico de columnas de mármol, por Manfedi, General de la Orden de Serpentes y arquitecto; muchos frescos y cuadros al óleo y alguna obra de Barbara Sirani, hermana de la desgraciada Chisa que citamos antes; son todos templos que reclaman una mirada del forastero que aqui venga desahogado.

Se concluirá.

Seccion oficial.

La Gaceta del 23 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Segun dice un periódico la tripulacion del vapor Adelia, cuyo buque salió hace pocos dias de Gibraltar, ha sido cruelmente asesinada por los moros de la kabila fronteriza á Mogador, dicho vapor y su carga fueron aprehendidos por aquellos.

Barcelona, 22. La venta de tejidos de algodón ha mejorado mucho en este mercado. Hay demanda y se activan las transacciones sobre estos géneros.

Retirándose á las noticias del Perú, dice La France, que la dimision del ministerio peruano debe considerarse como indicio de sentimiento de paz y de conciliacion, que en el Perú es general el deseo de un arreglo de la cuestion con España, y que el representante peruano en Paris señor Barreda, tiene plenos poderes para negociar con el gobierno español.

Se ha recibido en Madrid ejemplares de una proclama del nuevo gobierno revolucionario de Santo Domingo, de ella resulta que, sacrificados los partidarios de la paz, los insurgentes esperan que prolongando la resistencia, el gobierno español se vea obligado á desistir de la lucha.

Ocho trabajadores italianos, presos el viernes en Barcelona á consecuencia del motin de que hemos dado cuenta, fueron conducidos el 20 á Santander por la Guardia civil para ser juzgados militarmente, segun dice un periódico de aquella capital.

La sociedad tauromáquica de Málaga dió una corrida de novillos el día 20 del actual, que estuvo muy animada y con-

currida. Lo mas elegante de la sociedad malagueña asistió á esta funcion, que fué presidida por las señoritas Reengot, hermanas, y la hija del coronel del regimiento de Granada que está de guarnicion en aquella plaza, señorita Lenzo y Valdivieso. La corrida empezó á las dos de la tarde. Se lidiaron cinco novillos de las ganaderías de D. Atanasio Smith y D. Rafael Toni, todos ellos de cuatro años, voluntarios, y aunque de poca cabeza, de muy buena sangre, entrando á todas las suertes de capa, banderillas y pica. Los socios aficionados se distinguieron en la lidia de los cinco novillos, pero especialmente los espadas Yunguita y Grande, que dieron á conocer que eran dos hábiles é inteligentes toreros. El escogido público que acudió á presenciar este espectáculo les colmó de aplausos, habiendo merecido que las señoras presidentas les obsequiasen con ramos de flores y cajas de dulces. La corrida terminó á las cinco de la tarde, sin que hubiera que lamentar ninguna desgracia, exceptuando dos revoluciones, que no tuvieron consecuencia. Entre las lindas jóvenes que asistieron á esta popular diversion, debemos mencionar á las señoritas de Ordoñez, Goufantes, Lopez y Lafuente, teniendo el sentimiento de no poder citar á todas las que brillaron en la plaza por su gracia y hermosura.

Los periódicos de Canarias refieren el siguiente curioso hecho:

«El 4 de octubre último llegó cerca de la playa de Gran Tarajal, isla de Fuerteventura, una goleta americana, y saliendo de su bordo una lancha con muy corta tripulacion, dejó esta en tierra un hombre y un pequeño baul. Unos pastores que se hallaban por las cercanías y que observaron el suceso se acercaron al hombre abandonado en la playa, y siendo vanos todos sus esfuerzos para entenderle ni una sola palabra, resolvieron entonces conducir al pueblo de Tufiñe, conforme lo verificaron, entregándolo á la autoridad local, quien dispuso su embarque para esta isla, poniéndolo á disposicion del subgobernador del distrito. Ha podido saberse la procedencia de aquel desgraciado. Dono Dolores González, quien convertida al catolicismo, y que se halla en la casa de hospedaje de esta ciudad, atiende perfectamente el árabe, que es su idioma nativo, y ha podido obtener algunas esplicaciones del hombre abandonado en la playa de Fuerte yentura. Parece que se llama Mohamet, es natural de Marruecos, casado y con tres hijos. Hace medio año poco mas ó menos que se embarcó en Taoger, para trabajar á bordo de una goleta ballenera anglo-americana, donde fué maltratado, hasta el dia en que el capitán del buque con otros tripulantes le dejó en la playa de Gran-Tarajal, sin haberle pagado nada por su trabajo durante los seis meses que estuvo embar-

(54)

no desgarrada como habeis hecho, hubierais parecido ante diez mil brazos armados por la mas noble de las causas. Padecéis vos aterra el peligro de que habeis escapado? Sin embargo, no exagero nada, creedme.

La Veneciana habia escuchado á la duquesa con profundo silencio; sus rasgados ojos estaban fijos, sus labios mudos de estorpe, y su corazon agitado parecia querer saltar del pecho; el acento de la duquesa, segun zumbando, en sus oidos aun despues que hubiese callado.

—¿Que tenais, señora? preguntó la duquesa, que comenzaba á alarmarse de aquel silencio y de aquella inmovilidad, y empezaba á creer que cuestionaba con una loca.

La marquesa, por toda respuesta, incluyó la cabeza sobre el pecho, y devoró las lágrimas que banaban sus ojos: la sorpresa iba cediendo paso al dolor, y pocos momentos despues la noble dama iba á ser víctima de la emocion que experimentaba. No obstante, hizo

(55)

un esfuerzo poderoso, y levantando sus ojos arrasados en lágrimas, exclamó con acento trémulo:

—Es, pues, el retrato del rey el que han querido... el que han quemado?

—¿Gran Dios, qué preguntáis? ¿Y vos lo dudáis?

—¡Oh! no, no señora; perdonad. No es esto lo que yo quería preguntaros, sino que me dijerais si ese retrato es puesto al furor... legítimo del pueblo, estaba parado?

—Y lo creéis era el mejor que de él se conocía? ¿ese retrato era una obra maestra? ¿Jamás el pincel estuvo tan feliz para trazar el rostro del malvado? Pero cómo se explica vuestra ignorancia? ¿No conocéis al Valois? ¿Vuestro odio ha nacido del horror que á los otros inspira?

La Veneciana se habia ido reanimando poco á poco, y este torrente de injurias tíno de carmin sus mejillas. No obstante, supo contenerse y dijo:

—Vos, señora, que conocéis á todos

(56)

el órdago Valois, ¿cómo se os olvidó que el Valois era el asesino de la reina? ¿cómo se os olvidó que el Valois era el asesino de la reina?

—Una palabra aun, caballero, una sola palabra, ¿estuvisteis en Venecia con Enrique III?

—Si señora, un solo día; el rey, de quien era yo entonces favorito, me envió en cuanto supo mi llegada otra vez á Paris con un mensaje.

—Y en aquella época nadie llevaba vuestro nombre en Venecia?

—Nadie, bismarck oitobed, una vez.

La marquesa saludó á Mme. de Montpensier, y sin añadir una palabra mas, atravesó la antecámara donde todo el mundo habia pasado con respeto, y dijo á La Gazette que se inclinaba ante ella:

—Seguidme, á la habitacion que le habian preparado, la marquesa se enojó con Venecia. La Gazette, y dijo al normando con esa calma que acompaña siempre á las grandes resoluciones del corazon:

(57)

La Gazette, queriendo por halagar su vanidad, hacer creer que era amigo de aquellas damas que habian llamado á todos la atención, se acercó á hablar familiarmente á la jóven; pero ésta ni aun siquiera le prestó atención: toda su alma estaba fija en la conversacion que sostenia su señora con la duquesa. El normando, pues, tuvo que retirarse un tanto mohinoso.

Mme. de Montpensier estaba en la época á que nos referimos; á pesar de contar ya treinta y seis años, en la plenitud de su hermosura; su rostro doblado y gracioso á la vez era un retrato vivo de Enrique de Guise, muerto en Blois. El carácter de aquella raza intrate y altanera se reflejaba mas que en las facciones femeninas de la duquesa, en su corazon varonil. Por una coincidencia estraña, su timbre de voz era igual al de la marquesa Faliani, y acentuaba de la misma manera las frases. La duquesa era algo coja, pero procurando disimular este defecto llamando extraordinariamente largos los tra-

do, por cuyo motivo se hallaba aquí sin recursos. Habiendo manifestado Moberet su deseo de volver lo mas pronto posible á Tángor ó Mogador, el señor subgobernador después de haber hecho que se le auxiliase en el hospital, ha dispuesto que se le embarque á bordo de la polacra española Milagrosa, su capitán D. José Mandilego que sale con destino á Mogador, para ser entregado al cónsul español en aquel puerto á fin de que lo ponga á disposición de las autoridades del país.

Una carta particular escrita en las islas de Chinchín el 9 de setiembre dice en breves rasgos: Desde mi última dirigida á Vd., que fué en el correo del 26 del pasado, domínó en toda la escuadra una profunda tristeza, motivada por haberse sabido que S. E. el general Píezon había pedido su dimisión á Madrid, y que esperaba su admisión en este correo (el del 6), por lo cual había hecho sus preparativos de viaje. Esta tristeza era general, todos la sentían: la marcha del general era la constante conversacion, y ahora mas que nunca resaltó la confianza que tenemos en S. E. y el cariño que le profesan todos los que están bajo sus órdenes. Vea, pues, con que emoción aguardáramos el correo, y cuánta fué la alegría que se espació al saber que el gobierno no tan solo no admitía su dimisión, sino que consideraba indispensable su presencia al frente de la escuadra, y que los sentimientos de nuestro gabinete eran de mantener firmes sus reclamaciones, y si no se las atendían dar á Neptuno los poderes de Belona.

En principios de octubre esperamos las fragatas que salieron á últimos de julio, en cuanto á la corbeta Vencedora la esperamos de un momento á otro.

En este último correo han llegado el Sr. D. Miguel Lobo, capitán de navío, para tomar el cargo de mayor general de esta escuadra, y el teniente de navío don José Iñiguez, para ayudante S. E. el general.

En Torrelavega se ha ocupado antea- yer, un contrabando en una casa, cuyos vecinos no pudieron ser habidos. El gobernador de la provincia tuvo noticia á las dos de la madrugada de ayer que estaban ocultos los reos en el ayuntamiento de aquella villa, protegidos por el alcalde, á causa de ser electores. Inmediatamente salió de Santander el capitán de la Guardia civil con orden de registrar aquel local, auxiliado del alcalde, el cual no ha querido prestarse, á pretexto de haber delegado en el teniente, el cual, á su vez, se ha negado por lo mismo respecto á no registrar. En este caso, y siendo ya las ocho de la mañana, hora en que había de comenzar la elección, retiró la fuerza de la Guardia civil, sin hacer el citado reconocimiento. Parece que se procederá originalmente contra el alcalde y teniente de dicho ayuntamiento.

En el distrito de Ordesnes, provincia de la Coruña, ha ocurrido un suceso escandaloso. Al constituirse ayer la mesa interior, un grupo de electores, partidarios del candidato de oposicion, D. Pedro Collantes, entró en el local dando golpes y arrollando la autoridad del alcalde presidente. La mesa, por unanimidad,

dad, acordó suspender la elección, sellando la urna. En el momento, se instruyeron las diligencias gubernativas, y el juez de primera instancia comenzó las diligencias. El señor gobernador dió orden para que hoy á las ocho volvieran á comenzar las operaciones, se constituya la mesa y se vote bajo la garantía de la fuerza pública.

Por el ministerio de la Gobernacion, tan luego como se tuvo conocimiento del hecho por parte telegráfica, se ha dado orden para que se proceda al castigo de los criminales, sean quienes sean.

En Tolosa ha tenido lugar un choque de dos trenes de balastre, quedando destruidas, no solo las locomotoras, sino parte de la carga que llevaban, entre la cual habia cuatro plataformas. Por fortuna solo el maquinista del tren que iba á toda máquina, y quien se presume sea el culpable de este desastre, fué el que sufrió una ligera contusion y una pequeña herida en la cabeza, al retirarse de la máquina al notar el choque.

El día 19 de diciembre próximo se celebrará en las minas de Linares la subasta pública para contratar la adquisicion de 3,000 quintales de madera de encina necesarios en las mismas durante el año económico.

En Berge ha tenido lugar la exhumacion de un cadáver, á consecuencia de un crimen que se supone haberse cometido un mes atrás, y que va á procederse á la formación de causa.

El Galignany anuncia que el Sr. Salamanca ha negociado en Londres 800,000 libras, ó sean unos 80 millones de reales, con destino al tesoro de España.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes. Paris, 23.—Las correspondencias particulares de Argelia confirman las noticias satisfactorias publicadas por el *Moniteur* sobre la situación favorable de las tropas francesas ante la insurreccion de las tribus árabes.

A pesar de eso seguirán las operaciones militares durante el invierno y la primavera.

Nueva-York, 12.—La noticia relativa á la evacuacion de Atlanta ha sido desmentida.

Circula el rumor de que los generales Longstreet y Early se disponen para invadir con fuerzas numerosas los Estados del Norte.

En su mensaje al Congreso, el presidente Jefferson Davis declara que la situacion ha mejorado y que la Hacienda de los

confederados presenta un aspecto muy favorable. Se pronuncia categóricamente contra el alistamiento y el armamento de los negros.

Berlín, 22.—El procurador general del reino, que sigue los debates en la larga vista del proceso intentado á los polacos, pide para dos de estos últimos la pena de muerte por crimen de alta traicion, y para otros dos acusados la de seis años de cadena. Su acusacion ha derado toda la sesion de hoy, y sus conclusiones han producido triste impresion.

Paris, 22 (recibido por la tarde).—Nueva-York, 12.—El ejército confederado acampado en el valle de Shenandoah ha recibido grandes refuerzos y trata de cojer á Sheridan por el flanco, amenazando al mismo tiempo á los Estados de Pensilvania y Maryland. El general Mac-Clellan ha hecho dimision de su grado en el ejército federal. Fenton fué elegido gobernador de Nueva-York.

En la reunion que tuvo el Congreso confederado el presidente Davis dijo que la paz era imposible sin la independencia de los Estados confederados; que no deseaba la intervencion de Europa; pero que esperaba que las grandes potencias reconocieran su independencia, como un acto de justicia.

Recomienda al gobierno que compre los esclavos que emplea, mas que no los aliste en el ejército. Recomienda tambien que el número de esclavos empleados por el gobierno se eleve á 40 mil.

Y últimamente, desaprueba el alistamiento general y el armamento de los esclavos, excepto en el último extremo. El oro está á 242 1/2 y el cambio á 265. Varsovia, 21.—Se asegura que un ukase del autócrata aprueba la abolicion de los conventos que han tenido parte en la insurreccion de Polonia, y que los pocos que subsistan quedan puestos bajo la vigilancia de la policia.

Turin, 22.—Un gran número de municipalidades continúan ofreciendo al gobierno los anticipos del impuesto territorial. El Senado discutirá el jueves la ley de Hacienda, que el gobierno le ha presentado con urgencia.

Vienna, 22.—En la Cámara de los señores, el ministro Rechberg dijo que Austria necesitaba la alianza de Prusia, como Prusia la de Austria; que todo gobierno austriaco debe mantener la alianza con los Estados medios de Alemania, y que las grandes potencias alemanas y los Estados medios, deben marchar juntos y en la mejor inteligencia. Bajo el punto de vista de una politica exterior que asegure su respectiva independencia, y de una politica interior que identifique sus intereses materiales. El mensaje ha sido adoptado por la Cámara.

Las últimas noticias llegadas de Madagascar hablan en sentido afirmativo de la existencia del rey Radama.

El Consejo de Estado francés ha rechazado el proyecto de ley sobre propiedad literaria y se muestra dispuesto á restringir mejor que á conceder nuevos derechos á los escritores.

Los periódicos ingleses contienen los mas tristes detalles acerca del estado en que se encuentra el condado de Lancashire, á consecuencia de la miseria es que por falta de trabajo se halla sumida la poblacion obrera. Esta aflictiva situacion dura ya hace tres años.

Han empezado á llegar á Lima representantes de las diferentes repúblicas de la América del Sur para el Congreso internacional americano. Representa al Perú el Sr. Paz Soldán, fiscal del Tribunal Supremo; á Chile, el presidente que fué de aquella república Sr. Montt; á Bolivia, el Sr. Benavente; á Nueva Granada, el Sr. Arosemena; al Ecuador, el señor Piedrahita; á Venezuela, el señor Guzman, y á Guatemala el señor Herran. Creese que Buenos Aires enviará al señor Sarmiento y el Brasil al Sr. Várha-gon. Todo el mundo espera que los resultados del Congreso de Lima sean tan nulos como los del de Panamá y el de Tacubaya.

El *Memorial diplomático*, periódico bien estimado de lo que el gobierno austriaco proyecta, asegura que esta continuará el desarme del ejército en grande escala á pesar de las excitaciones de los comités revolucionarios que residen en Turin, y que lejos de animar los sentimientos hostiles hacia Italia, piensa por el contrario estrechar sus relaciones diplomáticas con esta potencia, dependiendo su conducta del modo como Victor Manuel cumpla el tratado de 15 de setiembre.

El emperador Maximiliano, durante su permanencia en Guanajuato, ha tomado dos medidas importantes. Por una parte, ha mandado que se abra inmediatamente un camino desde aquella ciudad hasta Tampico, con el objeto de facilitar la llegada de las mercancías europeas y de abreviar el trayecto para la esportacion del oro y de la plata. Por otra parte, ha nombrado una comision encargada de arreglar la cifra de la deuda interior del imperio, y de proceder al examen y clasificacion de dicha deuda. El gobierno que arregló su deuda exterior, quiere que en sus obligaciones interiores reite el mismo orden y la misma lealtad.

Escriben de San Petersburgo que el gobierno ruso está decidido á levantar el estado de sitio de Varsovia en 1.º de enero. Tambien se dice que el emperador Alejandro está dispuesto á poner en libertad á los subditos austriacos, comprometidos en la insurreccion de la Polonia, y que en la actualidad se hallan en poder de las autoridades rusas.

Las últimas noticias llegadas del Friol aseguran que en aquella provincia se propaga la insurreccion contra Austria, y que va de dia en dia tomando un carácter mas grave. Los insurrectos han renovado sus ataques contra algunos puntos, y van estendiendo su accion en aquel territorio. Han volado el puente del Brenta, por donde pasa el ferro-carril de Verona á Udina. Igual tentativa hicieron en el Tagliamento, uno de los mejores puentes de Europa, pero fueron rechazados por una fuerza de austriacos mucho mayor.

El gobierno italiano ha desaprobado el movimiento insurreccional que ha estallado recientemente en el Friol.

La *Gaceta oficial* del reino publica una nota que dice así en sustancia: Inmediatamente que estalló el movimiento insurreccional del Friol se valieron

de él algunas gentes para agitar el país y arrastrar al gobierno á una lucha, de cuya oportunidad solo él puede ser el juez. El gobierno ha transmitido á las autoridades instrucciones que manifiestan su desaprobacion de esos movimientos inconsiderados y señalan la verdad sobre los hechos para apartar á las gentes demasadas órdulas de tentativas imprudentes. Pero los medios de persuasion y vigilancia han sido insuficientes.

Se ha tratado de esparrir el rumor de que el gobierno favoreceria el movimiento. De este modo se ha logrado reunir una gruesa partida y dirigirla sobre la frontera del Friol y del Tyrol. Un centenar de individuos de esa partida han sido sorprendidos y desarmados por la fuerza. Ahora la justicia seguirá su curso ordinario. No pueden dejarse abiertas las fronteras á los unionistas. El gobierno está decidido á toda costa á no dejarse arrastrar ni comprender.

Ya hemos dicho que las tropas italianas encontraron viva resistencia de parte de los insurgentes. La *Gaceta de Trento* indica que hubo un verdadero combate, contándose muchos muertos y herido. El encuentro tuvo lugar cerca de Bagolino, en la Lombardia.

Dicen de Roma que por todo este mes debe verificarse la canonizacion de los ocho mártires de Geron. La ceremonia solemne se verificará en 1865, y creese que para entonces serán tambien canonizados la beata Germana Consin, el beato Francisco de las Cinco lagas de Jesucristo, protector del reino de Nápoles, y el beato Josafat, arzobispo de Polozk, patron de la Lituania y de la Rutenia.

Con tiempo.—Ya que hasta ahora no hemos conseguido que se creen municipales á caballo para la ronda y los paseos, bueno fuera que se estableciesen algunos de á pie en la calle de los carruajes en el de la Victoria, con el objeto de evitar las desgracias que todos los dias estallamos temiendo. Y ya que de este asunto nos ocupamos, no estaria mal que se siguiese el sistema, ensayado algunas veces con buen exito, de pasear tambien los coches, con lo que todos pueden disfrutar de los atractivos y buenas vistas que ofrece aquel delicioso paraje.

Eleccion.—Ha sido elegido diputado á Cortes por Andujar el digno gobernador civil de esta provincia Excmo. Sr. Marqués de la Merced.

El vigia.—Ayer hizo el aire estragos; mas no es de extrañar el lance, porque aqui llevan las niñas por es-cudero á Don-aira.

Merecido.—Con satisfaccion hemos visto el real decreto por el que S. M. la Reina se ha dignado nombrar caballero de la insigne orden del Tolson de Oro á nuestro respetable amigo y paisano el Excmo. Sr. duque de Rivas, presidente del jurado en los últimos juegos florales de Córdoba y decano venerable de la literatura española.

Qué gracia!—Una suave y delicada brisa dejaba ayer sin sombrero á infeliz que asomaba á la calle otra cosa que no fuera las narices. Varias chime-neas mudaron de domicilio. Algunas niñas, gracias al miribaque, fueron á hacer una visita á los cuernos de la luna. Y en vez de ir á la Victoria á San Martín del paseo, estuvieron dando vueltas entre estrellas y luceros.

El conde de Savense se presentó, recibiendo la duquesa con estas palabras: Acarcao, querido conde, venid á sinceraros de una odiosa acusacion.

—¿Quién me acusa?

—Esta noble dama pretende que es parecis al tirano cuya muerte apetecemos todos.

El conde volvió desdenosamente el rostro hacia la italiana; era un hombre jóven aun, de rostro distinguido; aunque bronco por el sol de las batallas, de tallo esbelta y de apostura fria y altaera.

La marquesa contempló con ansiedad aquel rostro extraño para ella, y dijo con amargura: —¿Sois el conde Felipe de Savense?

—El conde Felipe Gaston de Savense, único de mi nombre.

—¿Único de su nombre? exclamó la duquesa.

—¿Quién sois, señora? preguntó con dulzura.

—He tenido el honor de ceder á vuestra alteza esta habitacion, que era mía.

Mutualmente admiradas por oír un eco semejante al suyo, se contemplaron unos minutos en silencio.

—Os doy gracias por vuestra atencion, dijo por fin la princesa, y desear poder recomendaroslo algun dia. ¿No sois vos quien ha querido arrancar del fuego el retrato que las llamas iban á consumir?

—Yo he sido, repuso la marquesa con aplomo, aunque sin arrogancia.

—Enhorabuena, seis duquesa de haberlo; pero oíd un consejo, y no lo oídéis en adelante. Guardaos bien otra vez de llevar tan lejos nuestro celo por la liga y manifestar con tanta enajenacion vuestro horror al monstruo que maldecía la Francia: si por un error fuere el pueblo hubiera creído lo contrario; si hubiera creído que queriais preservar del fuego la imagen del tirano y

jes, y caminando sobre la punta del pie: no habia abandonado el luto desde la muerte de sus hermanos, y habia jurado llevarle hasta que viera cumplida su venganza. Excepto en la voz en nada mas tenían parecido las dos damas; la Veneciana era incomparablemente mas bella, y en cuanto á sus razones, el de esta no abrigaba mas que amor, mientras que el de la implacable princesa no palpaba mas que el impulso del odio y de la cólera. La marquesa saludó á la otra dama con una inclinacion de cabeza; habia indecible magestad en el porte de aquella activa patriota, á quien un secreto presentimiento advertia que estaba en presencia de una mujer que podia disponer á su antojo de la muerte del que adoraba.

beis visto al pasar, señora? añadió la duquesa dirigiéndose á la Veneciana, que se estremeció á pesar suyo, y bajó los ojos.

—¿Quién me acusa?

—Esta noble dama pretende que es parecis al tirano cuya muerte apetecemos todos.

—¿Único de su nombre? exclamó la duquesa.

los nobles de la corte, ¿me direis si hay alguno cuyo rostro sea igual al dehn Valois?

—Niuguno á Dios gracias, tiene tanta indigno parecido.

—Sin embargo, el conde de Savense.

—¿Quién me acusa?

—Esta noble dama pretende que es parecis al tirano cuya muerte apetecemos todos.

—¿Quién sois, señora? preguntó con dulzura.

—He tenido el honor de ceder á vuestra alteza esta habitacion, que era mía.

Mutualmente admiradas por oír un eco semejante al suyo, se contemplaron unos minutos en silencio.

—Os doy gracias por vuestra atencion, dijo por fin la princesa, y desear poder recomendaroslo algun dia. ¿No sois vos quien ha querido arrancar del fuego el retrato que las llamas iban á consumir?

—Yo he sido, repuso la marquesa con aplomo, aunque sin arrogancia.

Boletín religioso

—Hoy.—La invencion de las reliquias de los Santos mártires de Córdoba.
—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Pedro de Alcántara.

—Primer día del solemne octavario que a la invencion de las reliquias de los Santos Mártires consagra su illustre confraternidad en la iglesia parroquial de S. Pedro, por la mañana, asistirán hoy el Ilmo. Cabildo Catedral, y el Excmo. Ayuntamiento, y predicará el Sr. Lic. D. Migual Riera, Canónigo de la Sta. Iglesia.

—En todo el presente mes se celebrarán los ejercicios de costumbre en sufragio por las benditas almas del purgatorio, á las oraciones, en las iglesias de Santiago, el Salvador, Ntra. Sra. de la Aurora, S. Pedro Alcántara, Consolacion y Jesus Nazareno.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Aurora, en su ermita.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el santo sacrificio de la Misa en sufragio por el alma del Excmo. Sr. duque de Almodovar (Q. E. P. D.) en las iglesias del Salvador y Sta. Ana, hoy 26 del corriente mes, recibirán el estipendio de diez rs.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el santo sacrificio de la Misa en sufragio por varios difuntos (Q. E. P. D.) los dias 28 y 29 del corriente, recibirán el estipendio de diez reales.

En los mismos dias y en sufragio por los mismos difuntos habrá jubileo extraordinario en dicha Iglesia.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864.

Imprenta, Librería y Litografía del Diario de Córdoba, calle de S. Fernando núm. 34.

—Turba inquieta.—Hace bastante tiempo nos ocupamos de un sordeno que promovian los alumnos de una academia de dibujo al salir por la noche del local, y tuvimos el gusto de ver corregido el abuso, merced á las medidas tomadas por su celoso director. Pero la autoridad vigilante de este no puede estenderse á toda la poblacion, y si bien es cierto que salen vel Establecimiento silenciosos y con el mayor orden, tambien lo es que apenas se hallan en la calle, inmediatamente el vocerío y las carreras y el desorden llega al punto que no es empresa fácil el pasar por aquella ni por las demás calles que van recorriendo, sin el peligro de llevar un golpe, ó de ser arrollado por la inquieta turba. Creemos que un municipal le remediará todo.

—Gran noticia.—Habiendo sabido la policía que el invierno se introducirá muy pronto furivamente en esta ciudad, ha dicho al público que esté á la capa del asunto.

—Personal.—Nuestro apreciable amigo Don Agustín Carbonell ha sido declarado cesante del cargo de administrador de propiedades y derechos del Estado de Sevilla.

—Ay que gusto.—Se preparan cuatro bailes de máscaras en el teatro principal. Uno de ellos tendrá lugar el día del cumpleaños de S. A. R. el príncipe de Asturias, según nos dicen.

—Caminos.—El día 6 de diciembre próximo se celebrará en el Gobierno civil de esta provincia la subasta de la construcción del ramal de Cádiz á Antequera pasando por Benafiel.

—La batelera de Pasajes.—La sociedad titulada La Amistad cordobesa ha empezado los ensayos de esta linda comedia del Sr. Breton de los Herreros.

—Obras públicas.—En las casas Capitulares de Puente Genil se substanzian el día 12 de diciembre próximo las obras de conservación del puente de aquella villa en el corriente año económico.

—Sentencias.—La vida humana es un libro—de dolor y desengaño,—un gemido es su Portada—y su Fin un epítalo.

El que conseguir anhele—poder, riquezas y honores,—que empiece por ir botrando—del alma las afecciones.

El que toda su ventura—solo en el amor la cifra,—que no indague si este arcano—es verdad, ó una mentira.

Si es mentira, ó es verdad,—solo la mujer lo sabe,—¡fatefí del que aquel libro—con incierta mano abre!

—Contestacion sencilla.—En un

examen de niños de escuela, preguntó el examinador á uno de ellos:—¿Porqué morió Adán la manzana?—Porque no tenia cuchillo para partirla; respondió el muchacho.

El párvulo acertó. —Moraleja.—Por comerse unos higos sin sazón.—D. Gerónimo sufrió una indigestion, y aun cuentan sus amigos que se espuso á morir con tales higos. Esto enseña, lector, si bien se escriba que deba uno abstenirse de esa fruta.

—Por todas partes.—Se quejan los periódicos de Cádiz de la subida de los artículos de primera necesidad y con este motivo se estenden algunos en serias consideraciones entre las que no vemos propuesto remedio oportuno para conjurar el mal. Obras son amores.

—Aviso á nuestras pollitas.—Cada día va dando nuevas pruebas de ventajosa y utilidad ese espantoso mueble llamado mirinaque. Tenemos que lamentar otra nueva desgracia de ese monstruo, para nuestras jóvenes encantadoras.

A las cuatro de la tarde del jueves fué curada en el hospital de San Juan de Dios de Madrid, una jóven, ya pollita, con una fractura del brazo izquierdo. Parece que en una calle próxima á dicho hospital y según su misma expresion, se le introdujo un pié en una de sus lindas varillas, causándole una caída y con ella la fractura.

Es menester que se vayan convenciendo nuestras lindas pollitas de que ese aparato inútil, á mas de su risible fealdad, peca por inútil y perjudicial.

—No lo he visto.—Con el título de Un niño fotografiado, publica un periódico de fotografía la siguiente carta cuya autenticidad garantiza:

—Hace algun tiempo que mi mujer que estaba próxima á dar á luz un nuevo vástago, preparaba un papel con un baño de plata, y en un momento de distraccion se llevó dos dedos á la frente. Así que salió á luz la criatura observamos con sorpresa y disgusto, que cuando recibia la luz de lleno se dejaban ver en su frente dos manchas distintas iguales á las manchas de plata de que hice mención, y lo mas extraño y original es que estas marcas desaparecen cuando viene la noche y vuelven á presentarse en cuanto es de día. No he tratado de reproducir fotográficamente estas manchas, y aunque por ahora me sirven de actinómetro, llegará un día en que sean triste adorno para mi hija.

—Vuelvo!—Para que se horroripen nuestros lectores, reproducimos lo que decia un papelito encontrado por la

cerrar unas páginas,—de las que cada renglón—marchita una flor del alma. Que es el alma la raíz—del árbol del sentimiento;—los desengaños lo riegan—y el árbol se torna seco.

Santuario es la amistad—hecho con débiles cartas;—el amor de una mujer—interpuesto, lo quebranta. Anatomizando el mundo—solo se encuentra mentira;—si existe verdad alguna...—está de lejos arriba.

—Va ascendiendo.—En la cuadrilla que se forma para la plaza de toros de Madrid, figura de media espada, con la obligacion de matar los dos últimos toros en todas las corridas Rafael Molina, (La garfilla).

—Visita facultativa.—Desde el 1.º al 23 de diciembre próximo se procederá por el señor ingeniero del ramo á practicar diversas operaciones facultativas en varias minas del término de Hornachuelos.

—Epigrama.—¿No hallas á Irene hechicera?—(Decia Braulto á Rafino)— tiene dotes, que á cualquiera—le harian perder el tiempo.

—Que en ella esas prendas notes,—mucha, Braulto me enagena,—yo, chico, respecto á dotes,—solo amo... una dote buena.

—Gil Blas.—Con este título ha aparecido en Madrid un periódico satírico, redactado por los Sres. Rivera y Palacio. No dejará de ser chistoso el nuevo colega.

—Sr. Mesa.—Este prestidigitador español se ha presentado en el Circo de Cádiz, siendo muy aplaudido. Esperamos que no dejará de visitarnos.

—Qué horror!—Dicen que hay algunas quiebras—en Cádiz y otras ciudades.—Todos van á usar bragueros—si no cesan éstos atres.

—Mineral plumizo.—Se ha solicitado el registro de dos pertenencias de la mina titulada El Independiente, sita en Navalconjuelo y Saliega, término de Montoro.

—Lo estaba teniendo.—Al ejecutar Mr. Savi el domingo pasado en el teatro de Burgos la suelta de las balas de cañon tuvo la desgracia de tropezar al regreso de su arriesgada expedicion por el alambre, y perdiendo el equilibrio, cayó al suelo desde una altura de mas de 30 pies. El peso de las balas, impidió que recibiese en la cabeza el golpe mas intenso pero no fué obstáculo para que despues de tocar al suelo no padiera sostenerse y fuese á dar en los atriles de los músicos, sufriendo dos lesiones de consideracion.

—Contestacion sencilla.—En un

—Turba inquieta.—Hace bastante tiempo nos ocupamos de un sordeno que promovian los alumnos de una academia de dibujo al salir por la noche del local, y tuvimos el gusto de ver corregido el abuso, merced á las medidas tomadas por su celoso director. Pero la autoridad vigilante de este no puede estenderse á toda la poblacion, y si bien es cierto que salen vel Establecimiento silenciosos y con el mayor orden, tambien lo es que apenas se hallan en la calle, inmediatamente el vocerío y las carreras y el desorden llega al punto que no es empresa fácil el pasar por aquella ni por las demás calles que van recorriendo, sin el peligro de llevar un golpe, ó de ser arrollado por la inquieta turba. Creemos que un municipal le remediará todo.

SECCION COMERCIAL

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 2 de Diciembre de 1864.

Consolidado 48-70 c. Bono de 43-75.

Donde amortizable de primera clase 43-50. Id. de segunda 26-75. Id. del personal 24-40.

Acciones del Banco de España 475.

CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 23 de Noviembre á igual hora del 24.

Trigo 435 fanegas de 42 á 50 rs. Cebada 000 fanegas de 00 á 00.

Aceto en los molinos, fresco á 34 y añejo á 39. Id. en la ciudad á 47 y 52.

Jabon blanco á 47 cuartillos. Carne de vaca á 42 cuartillos.

SEVILLA. Precios de la Alcañal. Trigo de 00 á 35.

Trigo de 37 á 42. Cebada de 21 á 22. Habas de 34 á 35. Aceite de 00 á 42.

MALAGA. Trigo de 49 á 53. Cebada de 29 á 30. Habas de 44 á 48.

Trigo de 50 á 57. Cebada de 25 á 28. Habas de 42 á 46.

JABON. Trigo de 44 á 54. Cebada de 27 á 28. Habas de 30 á 32. Aceite de 00 á 53.

CORDOBA. Sale el primer tren á las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 8 y 5 minutos de la mañana.

Calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba á Madrid, Berlina, 507 rs. Interior, 440.

Rotonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba á Sanja Cruz, Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 288. Cupé, 226.

La Madrileña. Sale para Madrid los dias impares á las 4 de la madrugada. Entran los pares entre 9 y 10 de la noche. Calle de la Libreria núm. 20, Alfonso Maroto. Precios, como la anterior.

La Cordobesa. Sale para Madrid los dias pares entre doce y una de la tarde. Entran los impares entre 10 y once de la mañana. Precios como la anterior. Su administracion, calle de Ayuntamiento núm. 6.

La Victoriana. Sale para Madrid los dias pares á las 2 de la tarde. Entran los mismos de 40 á 44 de la noche. Precios, como la anterior. Su administracion esquina de la calle de la Libreria.

Las Andaluzas-Sevillana. Sale para Madrid los dias pares á la una de la tarde, y llegan de nuevo á diez de la noche. Precios, como la anterior. Su administracion esquina á la Cuesta de Lujan.

La Castellana. Sale para Madrid los dias impares á las tres de la tarde, y entran de dicho punto los mismos dias á las 4 de la noche. Precios, como la anterior. Su administracion se ha situado en la calle de la Espartería núm. 4.º, en la que se admiten encargos á gran velocidad para todos los puntos de la linea del Norte.

Las Andaluzas. Sale para Lucena todos los dias á las 3 de la tarde. Entrán todos los dias á las dos de la madrugada. Precios, Berlina, 68 rs. Interior, 167. Calle de Luceno, antes del Pótro núm. 4.º, por D. Alfonso Maroto. El coche que sale para Cádiz á Málaga sale todos los dias á las dos de la madrugada y entran de dos á tres de la tarde. Sedes-pacha en el mismo punto.

La Malagueña. Sale para Málaga, Granada y su carrera en el presente mes, los dias pares á las tres de la tarde, y mudará de coche en Antequera para ir á Granada. Este coche no entra en Montilla por haberse suprimido aquella administracion, pero el punto de tomar y dejar viajeros para dicha poblacion, será el parador de la Concepcion que está en la carretera. Los precios de los asientos de uno y otro punto se hallan de manifiesto en su administracion, calle de San Fernando núm. 47, frente á la fonda de Rizzi. Tambien se admiten cargamentos para la carrera de Madrid y Málaga.

La nueva Andaluzas. Sale para Montoro los dias pares á las 4 de la mañana, y de Montoro los impares á las 7 de la mañana. Precios: á Montoro 32 rs. á Pedro Abad, 24. Al Carpio, 20. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Luceno núm. 44.

El Oriente. Sale para Madrid los dias impares á las tres de la tarde y entran de dicho punto los mismos dias de diez á once de la noche. Su administracion, calle de San Fernando núm. 47, frente á la fonda de Rizzi.

Billetes-correos. Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo.

El importe de cada asiento es 230 s

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodia. Salen los impares á las 7 de la mañana y llegan los pares á las 8 de la noche, despachándose en el parador de Vista-Alegre frente al Pretorio, en su oficina central frente á la fonda de Rizzi, siendo el precio de sus asientos convencionales y el de arrobos el mismo hasta el dia.

Empresas de transportes en combinacion con el ferrocarril de Sevilla. Cordoba para Sevilla, Aguilar, Lucena, Benafiel, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los dias.

Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, Plaza de Villasis.

En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Luceno núm. 4.º, antes del Pótro.

Empresas aceleradas de Sevilla. Emilio Ferrer. Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando 47, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced núm. 8.º como punto de partida y llegada de las galeras y tan oportuno por la proximidad á la estacion del ferrocarril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudela.

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26 calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. á 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche.

De Sevilla por el ferrocarril á las una y treinta minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 8 de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferrocarril á las 4 y 45 minutos de la noche.

De Eoija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalupe, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las diez y diez minutos de la noche.

Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada.

Para Sevilla por el ferrocarril á las cuatro y quince minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada.

el ferrocarril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.

Para Eoija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalupe, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una de la madrugada.

Campanadas.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.

Catedral, 1.º S. Pedro, 2.º S. Andrés, 3.º S. Lorenzo, 4.º Sta. Marina, 5.º S. Nicolás de la Villa, 6.º S. Miguel, 7.º Compañía, 8.º S. Juan, 9.º Aguerquia, 10.º Santiago, 11.º Magdalena, 12.º Espíritu Santo, 13.º San Basilio, 14.º Merced, 15.º.

Para los incendios en despoplado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquela.

Casillas.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan: Posada del huerto de S. Pablo.

BAENA Antonio Morales, y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadán.

AQUILAR Manuel Ramirez.

Posada de S. Antonio. FERNANDEZ, Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez.

CANETE, Manuel Gutierrez. SANTA RULA, Juan Castellano.

Posada del Toro. OBEJO, Francisco Diaz y Andrés Perce.

Posada de la Pala. POZOBLANCO, Juan Colchero.

PALMA, José y Juan Perez. MONTALBAN, Agustín Robles y Juan Castellano.

Posada de Sta. Marta. FURTERERUNA, Miguel Sanz y Joaquin Beato.

P.º.º.º. Ceollio Arenas. Posada de las Yerbast.

ABANZ, Bartolomé Obrero. DOÑA MENCA, Cristoval Navas.

VILLANUEVA DE CORDOBA, José Jarade y Juan Buentestado.

BUJALANCE, Francisco Rodriguez. VALBUENA, Francisco Garcia.

ANDUJAR, Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco.

ABANZ, Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde.

MONTORO, Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD, Hdefonso Castilla.

VILLAFRANCA, Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona.

Posada de la Paja. PRIETO, Antonio Aguilera.

PURTE GENIL, Cristóbal Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo.

CARPIO, Fidel Charguero. Casa de la fuente, Catedral.

CABRA, Gabriel de Reyes (a.º), Carretera del Puente núm. 70. ROMA, Fernando Roman.

Posada de S. Antonio. FERNANDEZ, Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez.

CANETE, Manuel Gutierrez. SANTA RULA, Juan Castellano.

Posada del Toro. OBEJO, Francisco Diaz y Andrés Perce.

Posada de la Pala. POZOBLANCO, Juan Colchero.

PALMA, José y Juan Perez. MONTALBAN, Agustín Robles y Juan Castellano.

Eoija, Salvador Diezguerr.

ANDUJAR, Juan Montero.

OBEJO, Francisco Sanchez.

BAENA y Lucena. Isidro Colchero.

Posada de la Madera. MONTORO, Francisco de Luque.

Eoija, Antonio Escigera.

Posada de S. Rafael. CASTRO, Francisco Manuel Carpio.

CASTRO, Juan Romero.

CAMPANA, Agustín Montero.

AQUILAR, Francisco Perez.

